

Colegio Médico afirma que “avanzar pronto a la fase 3 no se ve posible aún”



AGENCIA UNO

LA PROVINCIA DE IQUIQUE CUMPLIRÁ UN MES DESDE QUE EL GOBIERNO DEFINIÓ LEVANTAR LA CUARENTENA, LO QUE HA LLEVADO A REABRIR LOS LOCALES COMERCIALES NO ESENCIALES.

Investigador Unap agregó que la tasa de contagio sigue siendo superior a 1, lo que impediría avanzar de etapa.

Mauricio Torres Paredes
 mauricio.torres@estrellaiquique.cl

Cuatro semanas se cumplen hoy desde que el pasado 1 de octubre el Gobierno anunció el paso de Iquique y Alto Hospicio a la fase 2 de transición del plan “Paso a paso”, lo que permitió abrir locales comerciales no esenciales que habían permanecido cerrados por más de cuatro meses debido a la cuarentena.

El presidente de la Cámara de Comercio Detallista, Miguel Díaz, comentó que las fiestas de fin de año podrían ser un verdadero salvavidas para el rubro, sin embargo, evidenció que ello no será posible si para esas fechas se mantiene aún la fase 2.

De acuerdo al plan “Paso a paso”, en fase 3 el comercio no esencial puede

operar de lunes a domingo, sin restricciones. Actualmente pueden hacerlo solo durante días hábiles, debiendo cerrar los fines de semana y feriados.

“La fase 3 nos va a permitir atender el fin de semana, que son prácticamente los mejores días, sábados y domingos. Estamos esperando obviamente en que podamos pasar luego a la fase 3, ya viene la fiesta de Navidad, que es prácticamente el 10% de las ventas del año, entonces esperamos poder pasar de fase. Indudablemente que va a depender, como siempre ha sido, de los indicadores sanitarios, y al parecer está un poco lento. No se ve muy claro

que vayamos a pasar luego”, dijo el dirigente.

Sus palabras fueron confirmadas por el secretario regional del Colegio Médico Iquique, doctor Roberto Gálvez, quien expresó que, si bien los nuevos contagios de COVID han bajado, no lo han hecho sostenidamente.

“Avanzar pronto a fase 3 no se ve posible aún. Durante los últimos días bajó la cantidad de casos activos, lo que es una buena señal, pero es necesario que todos los indicadores mejoren para pensar en avanzar en el plan ‘Paso a paso’. Lo importante es que sigamos manteniendo las medidas preventivas y respetando la normativa

“La fase 3 nos va a permitir atender el fin de semana.”

Miguel Díaz,
 Cámara Comercio Detallista



EN EL COMERCIO ESPERAN REPONERSE ESTA NAVIDAD.

antecedentes, tendría a pensar que no están los indicadores para cambiar de fase”, expresó Corral.

De acuerdo a la plataforma de Asistencia COVID de la Unap, que hace seguimiento a los indicadores, el Re en la provincia de Iquique es de 1,32.

Corral advirtió que este indicador tiene relación directa con la trazabilidad, pues evidencia que no se ha podido identificar a todos los contactos estrechos. No obstante, advirtió que puede reducirse si se cumplen las medidas sanitarias preventivas.

“El Re es la tasa de crecimiento y te dice a cuántas personas está contagiando un caso activo. Tiene que ver con el autocuidado y con la trazabilidad. La trazabilidad es clave para conocer a las personas que están siendo contagiadas por un infectado, porque uno no tiene control de quién está contagiando a quién”, aclaró.

sanitaria”, expresó.

“Este es un número usado en epidemiología que indica la tasa de contagio en una pandemia. Si está sobre 1, quiere decir que la epidemia se está esparciendo, si es igual es una epidemia estacionaria, y si es menor es porque está controlada. En el caso de Tarapacá hemos estado viendo que el Re está sobre uno. Si el Ministerio de Salud se va a basar en estos

TASA DE CONTAGIO

El doctor en Física, Cristóbal Corral, académico e investigador del Instituto de Ciencias Exactas y Naturales de la Facultad de Ciencias de la Universidad Arturo Prat, agregó que la región no ha podido bajar su Re, indicador conocido como tasa de contagio, el que debe ser menor a 1.